

EN ATTENDANT L'EXPOSITION...

Emmanuel LEBRETON : le cavalier reversé dans le génie :

Comment dater une photo ?

Emmanuel est n'est pas en tenue de dragon : il s'agit d'un photomontage servant de support pour la correspondance entre Emmanuel et « ses » femmes Véronique et Louise qui habitent alors rue de l'église à Nozay. Ce montage date de **1915**. Il est alors âgé de 36 ans.



Emmanuel LEBRETON naît à Nozay en 1879. Cultivateur dans la ferme familiale du Tertre, il est incorporé en novembre 1900 au 3ème dragons stationné au quartier Richemont à Nantes, est nommé brigadier en septembre 1901, libéré en septembre 1903. Il déménage en 1904 à Ploubazlenec (Côtes d'Armor), puis à St-Georges-du-Vivier (Eure) en 1905, à St-Brieuc en 1906, et revient définitivement Nozay en 1911. Il est alors garçon épicier chez PASGRIMAUD, habite rue de l'église, avec sa femme Véronique DROUAUD qu'il épousé en 1907, et sa fille Louise, 6 ans, qu'il appelle affectueusement Louissette. Il est rappelé le 6 août 1914 à l'escadron territorial du 3ème dragons, passe au 12ème régiment de chasseurs à cheval en février 1916, au 1er régiment du génie en avril 1916. Il part au front en mai 1916. Il est évacué le 22 mars 1918 pour **blessure reçue au genou gauche** à Poulainville (Somme). Il passe au 21ème régiment du génie en avril 1918 et repart au front en juin 1918. Il est finalement démobilisé en février 1919 et rentre à Nozay. Son frère aîné François a moins de chance: après deux ans d'engagement sur le front d'Orient, il décède de maladie en 1917.